



Mi Universidad

Ensayo

Mariana Sarahi Espinosa Pérez

Primer Parcial

Interculturalidad y salud I

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de septiembre del 2023

Para empezar debemos definir muy bien el tema de interculturalidad y esta es para que como profesionistas se traducen con el paciente, es decir el como el profesional debe comunicarse hacia el paciente, como tambien saber desde cuando y como se a desarrollado en la vida cotidiana porque es impotante para saber ciertas necesidades. En la vida del profesional es importante porque ayuda a saber como relacionarse con los pacientes y asi entender sus culturas como las creencias, religiones, etc, por eso el tema que se abarcara es de suma importancia para cualquier médico o profesional. La interculturalidad abarca varias ciencias y las veremos mas adelante, como antes meciona la interculturalida a existido desde los siglos XIX y es asi comolos medicos han ejercido y por eso es que muchos son medicos muy buenos. La interculturalidad es la comunicacion igualitaria entre grupos culturales con diferentes opiniones o razones de la vida o de sus diferentes culturas. Como sabemos la ineterculturalidad es una ciencia muy amplia y es por eso que abarca muchas ciencias como la biologia, sicologia, entre otros y es por eso que es muy importante y debemos aprovechar a esta ciencia.

Interculturalidad

Como sabemos la interculturalidad es el como nos referimos o nos expresamos ante los pacientes, es el intercambio entre culturas entre diferentes grupos sociales ya sean religiosas, creencias, entre otras. La interculturalidad es muy parecido a la antropología pero esta nos ayuda a entender e interactuar entre culturas, de una forma muy respetuosa hacia las personas. La interculturalidad nos ayuda bastante ya que nos da la opción de recetar algún medicamento o lo que necesite y también poder analizar al paciente por las diferentes creencias de los pacientes que tienen para no ocasionar problemas por sus creencias. Es un tema que como profesionales de la salud tenemos que ser comprometidos más como seres humanos, porque así también damos a mostrar nuestra vibra como seres culturales hacia otras personas con su identidad cultural en una opinión de creencias, visiones y certezas. La interculturalidad considera a la salud como derechos y se entiende como poder aplicar la salud en base a prácticas tradicionales y las creencias. Para poder aplicar la interculturalidad en un paciente o cualquier persona se necesitan aplicar principios de igualdad, dignidad y no-discriminación, esto implica dejar atrás cualquier estereotipo que como profesional persona se tenga. El tema de interculturalidad en medicina a pesar de que no se ve tan relacionado toma un nuevo proyecto en todo aspecto porque gracias a la interculturalidad podemos tener cierta relación o conexión con el paciente para así coincidir con las opiniones, certezas, visiones y creencias, y así nosotros dar con un buen procedimiento y tener un buen diagnóstico con la persona atendida. La interculturalidad nos ayuda a tener cierta comunicación con diferentes partes del mundo y así poder tener más información de culturas y tener ciertos cuidados con más personas, por sus culturas. La interculturalidad abarca ciencias como la física y química que son ciencias básicas para el tema de internet, porque con el internet también conocemos más, a cerca de las diferentes culturas que te existen en todo el mundo y así como médicos saber como entender al paciente en base a nuestras propias culturas. En la interculturalidad existen ciertos principios, como el reconocer las culturas entre las ciudadanías, el derecho a tener culturas, comprender y entender las culturas de diferentes fenómenos, entre otros ciertos principios. En la interculturalidad se deben seguir ciertos pasos para poder ponerla en práctica bien, las cuales son, el respeto mutuo, un diálogo en el cual ambas partes entiendan, la comprensión de ambas partes, entre otras. Como médicos la interculturalidad se debe de tomar de una manera buena y tener ciertos conocimientos y tener estados conceptuales éticos y fisiológicos, es un tema que expandir hacia diferentes lugares y partes del mundo más centrados en la parte de la salud que es donde la interculturalidad se utiliza más ya que

debemos de tener una habilidad de poder expresarnos de una manera que el paciente nos entienda y como también hay ciertas etapas para llevarlas a cabo también hay errores como creerse el centro de atención y no tener la habilidad de expresarse de una manera en que los pacientes entiendan lo que se quiere decir, también tiene un cierto fortalecimiento indígena, es decir, entender las diferentes culturas de los indígenas, abarca también lo que es el interculturalismo, comunalidad, y comunalismo. Las cuales son hábitos comunitarios que nos ayudan a entender más a fondo las diferentes culturas. La interculturalidad tiene mucho empoderamiento en la vida cotidiana de todos y en todas las profesiones, pero siento que mucho más en la profesión de medicina, en el como tenemos que tratar a los pacientes como también nos debemos poner en los zapatos de otras personas, esto es simple, tenemos que tener cierto respeto. La interculturalidad se debe de entender porque se visibiliza y analiza muy bien los comportamientos e interacciones de las personas ya sean desiguales ante miembros de grupos e identidades diferentes. Sin embargo, es muy fácil interactuar con interculturalidad porque nosotros mismos ponemos en práctica esto ya sea en creencias, entre otros. La identidad común se ritualiza y presenta de forma concreta por las creencias de las comunidades de sus cargos, asambleas, fiestas, entre otras, no solo se basa en la lógica sino también en la lógica segmentaria. En el ámbito educativo, el comunalismo recurre a la intracultura al hábito de comunalidad como fuente legítima de métodos, competencias y contenidos endógenos de un diseño curricular comunitario, esto quiere decir que como hábito tenemos ciertas culturas y las aplicamos siempre en la vida cotidiana, como por ejemplo, las oraciones a la hora de las comidas, las manifestaciones, el mal de ojo (pasarle un huevo de gallina a la persona que está mal), el empacho (que se cura por una purga), el espanto (se cura soplandolo con alcohol), entre otros y nosotros como profesionales debemos de aceptar las creencias de ellos mismos porque de eso se basan los comportamientos de las diferentes personas. La inmigración ha generado diversidades de culturas entre diferentes países y culturas que se deben de respetar por las personas que creen en sus culturas. La antropología médica nos ayuda a comprender a las culturas involucradas en la atención – salud, acá también se lleva el proceso salud enfermedad y atención (P.S.E.A). La cultura es un conjunto de varios conocimientos, creencias, etc, de diferentes ciudades o países. El hecho de interculturalidad se trata de llevar a cabo en todas partes del mundo porque en ciertos países no hay esa interculturalidad necesaria, hay distintos conceptos para desarrollar interculturalidad los cuales son: conceptos de cultura y diversidad cultural que subyacen en el estudio de los modelos médicos de interacción, y analiza los sistemas médicos como

complejas y dinámicas organizaciones que representan modelos epistemológicos de pensamiento acerca del fenómeno salud y enfermedad, y esta parte de conceptos son muy importantes porque gracias a estos sabemos como atender el paciente y analizarlo a fondo y eso nos hará más buenos entendedores de la interculturalidad y es importante. Las creencias son diversos pensamientos que se creen verdaderos y los ponemos en práctica desde muy pequeños, existen también varias dimensiones como símbolos, regalos, desfiles, flores, ir con algún curandero, brujo o partera, entre otras. La interculturalidad define al sistema médico como un conjunto organizado, coherente de agentes terapéuticos.

Viendo todo lo anterior concluimos que la interculturalidad es una ciencia importante para la atención médico – paciente y para tener una buena relación con el paciente para entenderlo correctamente siempre respetando sus diferentes culturas y creencias. La interculturalidad es importante porque abarca mas ciencias, diversidades y para poder llevarlo a cabo tienen diferentes etapas que son de suma importancia para llevarla a cabo no solo como profesionista si no también como persona porque así entendemos a más personas.

1. Kleinman A, Benson P. Anthropology in the clinic: the problem of cultural competency and how to fix it. PLoS Med. 2006; 3(10):e294.
2. Alarcón M, Ana M, Vidal H, Aldo, & Neira Rozas, Jaime. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista médica de Chile, 131(9), 1061-1065. <https://dx.doi.org/10.4067/S0034-98872003000900014>
3. Dietz, Gunther. (2017). Interculturalidad: una aproximación antropológica. Perfiles educativos, 39(156), 192-207. Recuperado en 10 de septiembre de 2023, de http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S018526982017000200192&lng=es&tlng=es.